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S U M Á R I O 

1 – PARTICIPANTES 

1.1 – PARTICIPANTES DE ENTIDADES FILIADAS:  

ACESE - Alexandre Santana Porto 

ACOMAC - Jorge Flávio Santana 

ASES - João Luiz S. Oliveira 

- Manoel Prado Vasconcelos Filho 

ASSESPRO - Roger Barros 

- Antônio Henrique 

CDL - Samuel Schuster 

FCDL - Gilson Figueiredo 

FECOMERCIO - Abel Gomes 

- Victor Barreto 

SESCAP - Gleide Selma 

SEBRAE - Lauro Vasconcelos 

SHRBS/SE - Manoel Lisboa 

SINCADISE - Ancelmo de Oliveira 

SINDETUR - Ravison Souza 

SIRECON - Clovis Alcântara 

 

1.2 – CONVIDADOS E COLABORADORES:  

Ângela Dantas CRC 

Cléverson Faro Assessor Jurídico do Fórum 

Dílson Franco DB Franco Representações 

Geraldo Barreto Fazenda C.Verde - Ex-coordenador do Fórum 

Jacqueline Lima Executiva do Fórum 

Jorge Santana Infox – Ex-coordenador do Fórum 

João de Oliveira Lima CODISE 

Luiz Eduardo Magalhães Brasil GNC – Ex-coordenador do Fórum 

Waneska Cipriano Assessora de Comunicação do Fórum 
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2 – PAUTA DA REUNIÃO 

2.1 Discussão e aprovação das memórias das reuniões realizadas nos dias 23/04 e 13/05 

de 2014; 

2.2 Informes da Coordenação; 

2.3 Grupos temáticos; 

2.4 Discussão e elaboração de documento para os candidatos ao Governo do Estado; 

2.5 Palestra do Eng. Luiz Robério Silva Romão, Gerente Geral da Petrobras – SEAL 

sobre “Os investimentos da PETROBRAS em Sergipe”; 

2.6 O que ocorrer. 

 

3 – DISCUSSÃO DA PAUTA 

 
3.1 Discussão e aprovação das memórias das reuniões realizadas nos dias 23/04 e 

13/05 de 2014; 
 
a) ANCELMO DE OLIVEIRA 
Iniciou a reunião saudando a presença de todos e informou que, foi enviado por e-
mail e estão disponíveis nas mesas as memórias das reuniões anteriores e solicitou 
as sugestões de melhorias ou a aprovação.  
 
b) Aprovada sem ressalvas as citadas memórias.  

 

3.2  Informes da Coordenação; 
 
ANCELMO DE OLIVEIRA 
Informou que, conforme definido em reunião-almoço realizada no dia 23.04.2014, as 
reuniões de trabalho do Fórum Empresarial de Sergipe, acontecerão mensalmente e 
em horário diferenciado, sendo restritas aos representantes das entidades. Lembrou 
que, apesar de várias entidades membros do Fórum (ASES, FECOMERCIO, CDL, 
ACESE etc) ter oferecido espaço para a realização das citadas reuniões, o SEBRAE 
foi escolhido pela facilidade de estacionamento e aproveitou para agradecer ao 
SEBRAE na pessoa do Sr. Antônio Carlos Francisco Araújo, Presidente do Conselho 

Deliberativo do SEBRAE/SE e ao Superintendente, Lauro Vasconcelos, pela intermediação. 
Aproveitou para informar que, a primeira reunião interna do Fórum aconteceu no último dia 
13.05.2014. 
 
Informou também que, a próxima reunião-almoço ficou agendada para o dia 11/06/2014 

(quarta-feira) tendo como palestrante o Dr. Carlos Augusto Monteiro do Nascimento, 
Presidente da OAB – Sergipe sobre “O projeto da OAB para Reforma Politica”, atendendo 
assim, sugestão coletada durante reunião-almoço de abril. Explicou que, foi a única data 
possível, mediante os festejos juninos e jogos da Copa do mundo de futebol. 
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Explicou também que, atendendo solicitação da Srª Silvana Maria Lisboa Lima, 
Superintendente da SEFAZ adiou a reunião mensal do Fórum com a SEFAZ, agendada para 
ontem, dia 26/05/2014  (segunda-feira), às 15h, na Superintendência da SEFAZ, para a 
próxima segunda-feira, dia 02/06/2014, no mesmo horário e local. 

 
 

3.3 Grupos temáticos; 
 
ANCELMO DE OLIVEIRA 
Sobre as coordenações dos grupos temáticos do Fórum, informou os nomes escolhidos, 
conforme abaixo e explicou que, caso algum membro do Fórum queira participar de qualquer 
um dos grupos e só entrar em contato com os coordenadores. 

 SEFAZ/SE   – MAURÍCIO VASCONCELOS; 

 SEPLAG    – ROGER BARROS; 

 SEFAZ/AJU   – ALEXANDRE PORTO; 
 DOC. CANDIDATOS  – LUIZ MAGALHÃES; 

 
 

3.4 Discussão e elaboração de documento para os candidatos ao Governo do 
Estado; 
 
ANCELMO DE OLIVEIRA 
Sobre o documento que será entregue aos candidatos ao Governo do Estado informou que, 
foi enviado um e-mail para os membros do Fórum, solicitando as demandas da classe 
empresarial, dentro da visão deste Fórum. Lembrou que, as demandas tem que ser enviadas, 
por escrito, até o dia 11/06/2014 visando que o grupo temático do Fórum, responsável pelo 
citado documento, finalize o mais breve possível, de modo a apresentar aos citados 
candidatos. 

Nas eleições anteriores, o Fórum Empresarial apresentou aos candidatos um 
documento com as prioridades do empresariado sergipano. Este ano estamos 
estabelecendo uma metodologia diferente. Iremos colocar todas as nossas demandas 
e já estamos fazendo uma prospecção. O grupo temático sobre este assunto vai 
consolidar essas sugestões e formalizar em um documento para ser apresentado aos 
candidatos. 
 

 
3.5 Palestra do Eng. Luiz Robério Silva Romão, Gerente Geral da Petrobras – SEAL 

sobre “Os investimentos da PETROBRAS em Sergipe”; 
 
a) LUIZ ROBÉRIO 
Agradeceu o convite e colocou a Petrobras a disposição da classe empresarial. 
Apresentou o Plano de Negócios da empresa para o período de 2014 a 2018, com 
visão estratégica até 2030 e números expressivos para o Estado. Informou que, serão 
investidos R$ 12 bilhões em Sergipe ao longo de quatro anos e que foi descoberto 
nos blocos exploratórios do Estado algumas reservas importantes para exploração de 
petróleo.  
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Sobre o Campo de Carmopolis lembrou que, em 2013 completou 50 anos de 
exploração, produzindo atualmente quase 20 mil barris de petróleo, por dia, 
totalizando 50 mil em todo o Estado, 4 milhões de metros cúbicos de gás natural e 
350 toneladas de GLT, atendendo as demandas de consumo local. 
Falou sobre a duplicação da FAFEN, retorno da Central de Compras para Sergipe, 
cobrança do ICMS no destino para Petróleo e energia, convênios com universidades 
dentre outros. 
Sobre as instalações da Petrobras em Sergipe informou que, existem 26 plataformas 
de petróleo em águas rasas e que serão realizados serviços de melhoria das 
instalações, inicialmente em 15 plataformas. Disse, ter conseguido licença ambiental 
do Ibama para fazer um trabalho de pesquisas em águas rasas de Sergipe. 
Foram tratados também assuntos polêmicos envolvendo a empresa. 
Informou sobre o potencial de crescimento de produção do petróleo e gás natural, 
principalmente em águas profundas, onde serão realizadas produções teste em 2018 
e depois 2010.  
O Governo junto com a Petrobras precisam se unir para maximizar a utilização dos 
recursos no Estado, nas diversas áreas empresariais, motivando os empresários 
aumentarem os investimentos, o que irá gerar emprego, renda e desenvolvimento 
econômico para o Estado. 
 “O importante deste encontro foi mostrar ao empresariado sergipano a continuidade 
dos investimentos da Petrobras, que tem uma longa história de atividades em Sergipe 
e que vai continuar investindo nos projetos em terra, projetos no mar e trazendo 
oportunidades de negócios para nosso estado, além de desenvolvimento social e 
econômico”, pontua Robério. 
A Petrobras, conforme dados do gerente geral, é uma das cinco maiores empresas de 
energia integrada do mundo. “O Petróleo é um dinamizador da economia. Sergipe e 
Alagoas estão no cenário nacional, alinhados com ações como o Pré-Sal. São 
gerados R$ 800 milhões em bens e serviços no Estado. O desafio agora é crescer a 
participação do empresariado local e colocar fornecedores sergipanos no contexto 
nacional”, informa. 
Sobre as contratações de bens e serviços para Sergipe informou que, os 
investimentos para bens serão em torno de 120 milhões e de 680 milhões para 
serviços e que, dentre os 63 fornecedores sergipanos cadastrados para os processos 
licitatórios da Petrobras, 30 estão com cadastros aprovados e 33 em processo de 
aprovação. Para os valores que não precisam de processo licitatório estão 
cadastrados 630. 
Comentou sobre as parcerias com universidades visando o desenvolvimento de 
equipamentos que serão utilizados pela Petrobras em todo o Brasil. 
Finalizou a apresentação informando que a Petrobras é uma das cinco maiores empresas 

de energia integrada do mundo. “O Petróleo é um dinamizador da economia. Sergipe e 
Alagoas estão no cenário nacional, alinhados com ações como o Pré-Sal. São gerados R$ 
800 milhões em bens e serviços no Estado. O desafio agora é crescer a participação do 
empresariado local e colocar fornecedores sergipanos no contexto nacional”, informa. 

 
b) MANOEL LISBOA 
Perguntou sobre a refinaria proposta para Sergipe e sobre a central de compras da 
Petrobras em Sergipe que foi transferida para Bahia no final da década de 90, quais 
os motivos e como poderíamos trazer novamente a central de compras para Sergipe.  

FÓRUM EMPRESARIAL DE SERGIPE 
Reunião Almoço  
Data: 27/05/2014 
Local: Hotel Aquários – Salão Salmão  
 
 
 



5 

         

Robério – Disse que, a citada refinaria era de pequeno porte e que Sergipe terá 
outros investimentos para o Estado como: o aumento da produção de fertilizantes e 
de gás natural. Sobre a central de compras não sabe os motivos que levaram a 
transferência, mas que existem outras oportunidades de negócios e que os 
empresários locais precisam estar atentos e preparados para aproveitarem.  
 
c) SAMUEL SCHUSTER 
Informou que, quando foi descoberto o campo no mar de Piranema, localizado em 
Estância a imprensa disse que era um dos maiores campo de petróleo do Brasil, mas 
que observando os números apresentados pelo gerente se surpreendeu com a 
pequena produção de petróleo em Sergipe. 
 
Robério – Disse que, 50 mil barris de petróleo por dia é uma produção importante e 
traz resultados lucrativos para a Petrobras e permite uma movimentação importante 
da economia local. Não sabe exatamente a promessa da imprensa sobre Piranema, 
mas para a empresa a expectativa é manter os postos de Piranema produzindo de 10 
a 15 mil barris de petróleo por dia, um volume importante. 
 
d) ALEXANDRE PORTO 
Parabenizou pela apresentação sucinta. Sobre compras e qualificação, questionou os 
dados de compras que não são bons e ao invés de melhorar tem diminuído. Talvez o 
problema seja qualificação e estimulo da Petrobras para motivar os empresários 
locais a participarem das licitações. Informou que, participou de algumas reuniões no 
Sebrae com membros da Petrobras e que na época existia um interesse em firmar  
uma parceria com a ACESE para desenvolver e aplicar um programa de qualificação 
e indução para as empresas locais e que depois não se deu andamento ao assunto. 
Perguntou se atualmente existe interesse da empresa em implantar o programa de 
qualificação.  
 
Sobre as denúncias sofridas atualmente pela Petrobras, de que forma as notícias e o 
fato de alguns especialistas dizerem que o preço do combustível deveria já ter sido 
reajustado tem impactado nas atividades da empresa e se existe o risco de diminuir 
os investimentos.  
 
Robério – Sobre o programa de qualificação e indução/motivação dos fornecedores 
se colocou a disposição e demostrou interesse. 
Sobre as denúncias é um assunto constrangedor para todos que trabalham na 
empresa, mas não serão modificados os planos de investimentos. 
 
e) ANCELMO OLIVEIRA 
Informou que, o Fórum Empresarial tem alguns grupos temáticos para discutir 
assuntos específicos e sugeriu a criação de um grupo temático da Cadeia de 
Petrogás, tendo como participantes membros do Fórum, gerência e técnicos da 
Petrobras.  
 
Para Oliveira, há um Sergipe antes da Petrobras e depois da Petrobras. “Por ser um Estado 
pequeno, o impacto dos investimentos sempre tem uma ressonância maior. Classifico a 
produção de petróleo aqui no Estado como expressiva: 50 mil barris/dia que equivale a cinco 
milhões de dólares por dia considerando um barril a US$ 100,00, ou 150 milhões por mês”.  
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Robério – aceitou a sugestão e disse ser de interesse da Petrobras ter bons fornecedores, 

fornecedores locais, ter integração com tais fornecedores de modo a prepara-los para 
atenderem toda burocracia necessária e as exigências de qualidade, prazo, segurança e com 
preço compatível.  

 
f) JORGE SANTANA 
Sobre a produção de gás natural: perguntou quanto produzimos hoje para quanto irá 
à produção dentro do planejamento existente e se houve modificação na planta de 
beneficiamento.  
Informou que, o ICMS sobre o petróleo e a energia elétrica é por lei, cobrado no 
destino. E solicitou informações sobre os royalties do petróleo. 
 
Robério –. A lei do petróleo estabelece que aumentando a produção consequentemente 

aumente a participação dos royalties e gera em torno de R$ 200 milhões. 

Sobre o gás natural, produzimos e recebemos parte de Alagoas 1.800milhão/dia de 
metros cúbicos, processado no Estado. 
 
g) LAURO VASCONCELOS 
Disse ter participado de reunião em SP tendo como participantes alguns fornecedores 
da Petrobras, quando foram citados alguns problemas de inadimplência.  
 
Robério –. Desconhece os problemas citados. O que pode estar ocorrendo é um atraso, 

devido a cuidados e burocracia maiores. 
. 
3.6 O que ocorrer; 
a) ALEXANDRE PORTO 
Convidou todos para o Forró da ACESE, que será realizado no dia 04/05/2014 
(quarta-feira), no Cariri, a partir das 20h, com animação por conta da banda Forrozão 
Catolé e Pinóquio. O ingresso será por conta da ACESE e a consumação por conta 
de cada participante. 
 
b) ANCELMO DE OLIVEIRA 

Finalizou a reunião agradecendo a participação e colaboração de todos os presentes, 
especialmente ao palestrante pela excelente palestra e disponibilidade.  

 
 
 
 
 

 
 

 

 

FÓRUM EMPRESARIAL DE SERGIPE 
Reunião Almoço  
Data: 27/05/2014 
Local: Hotel Aquários – Salão Salmão  
 
 
 


